

# はばたき

橋北小学校  
学校だより No.10  
2013（平成 25）年  
7月 19日

新しい仲間・先生との歩みへご支援・ご協力いただきありがとうございました

## ○ 心が温かくなる子どもたちの姿

4月にスタートした橋北小学校も、明日から夏休みを迎えます。教職員の誰もが「もう夏休みになるの。実感がわかない。」と言います。

子どもたちは、新しい学校ということで、大きな期待を抱く一方で、不安もあったのではないのでしょうか。そのような中で、学校の生活では、子どもたちの心温まる様子に出会うことがいくつもありました。少し紹介したいと思います。

○ 休み時間、昇降口に置いてある自分のクラスのボールが取れなくて、泣き出した1年生。通りがかった3年生の子は、どうして泣いているのか担任の先生から事情を聞くと、自分の学年のボールを持ってきて、1年生に「これ、使いな。」と差し出すではありませんか。1年生の子は、笑顔になって「ありがとう」

○ 放課後、運動場で2年生の子に5年生の子が何やら話をしてしています。通りがかった教師が「どうしたの」と声をかけると、「児童館に行きたいらしいけれど、行き方がわからんので。職員室の先生に相談しながら言っても、恥ずかしいみたいだから」ということで、職員室への入り方を練習させていたというのです。

無事に担任に伝わり、2年生の子はおうちの人と一緒に児童館に行くことができたそうです。

○ 3階のホールでの授業が長引いた3年生。教室に戻ると、なんと、給食の準備がすべてできているではありませんか。給食の食器や食缶を取りに来ないことを不審に思った6年生の給食委員会の子が、誰もいない教室を見て、友だちに声をかけて準備をしてくれたというのです。

子どもたちのこのような姿を見せてくれる子どもがまだまだ多くいます。本当にうれしくなります。

人を思いやる気持ちは、その行いをするだけで人がうれしくなるだけでなく、自分の心も温まるものではないでしょうか。また、私たち大人や他の人の思いやりのある行いを見て、自分の心が温まることで、自分の思いやりの心を豊かにしていくのではないのでしょうか。

『子どもが育つ魔法の言葉』（ドロシー・ロー・ノルト著）という本があります。15年前に出版された本です。この本の中の詩「子は親の鏡」をご存知の方もいらっしゃるものと思います。子どもとの関わりの原点が記されていて、何度読んでも考えさせられることがあります。夏休みを迎えるにあたって、一度読んでみてください。

## ○ 熱中症に引き続いて注意しましょう

次の表は、先週の四日市市の気象データです。

	8日(月)	9日(火)	10日(水)	11日(木)	12日(金)
最高気温	34.5度	35.1度	36.0度	36.5度	36.7度
最低気温	23.8度	23.6度	23.7度	23.7度	23.7度

太陽の日差しがある運動場やプールサイドは、これよりも高くなります。そんな中、子どもたちはよく乗り切ってくれたと思います。暑さはどうすることも出来ませんから、体内に熱が溜まらないようにして熱中症にならないように予防することが大切です。

これからも暑い日が出てくることと思いますが、子どもたちに予防法（第7号に示しました「水分をこまめにとる」など）を実践するようにさせましょう。



響くクマゼミの鳴き声

## ○ 毎週、「季節」と「安らぎ」を届けていただき、ありがとうございました

「季節を感じよう」と、学校や身の回りで見つけられるものをいくつか紹介してきましたが、

4月から、毎週、学校に季節感あふれる花を届けていただいているまさしく学校を支援していただいているボランティアの方がいます。学校に来ていただいたときに、児童昇降口や昇降口近くの廊下のガラス戸棚の上にかわいくきれいな花が生けてあるのをご覧になった方もたくさんいらっしゃるのではないのでしょうか。この生花は、「子どもたちの情操教育にお役に立てば」という願いで「MOA美術インストラクターの水谷さん」がお世話してくださっています。

それにしても、季節の花々がこんな風に使えるのかと感動してしまいます。たとえば、サクラ、ツツジ、ハルジオン、ベニバナ、キーウィフルーツ(実)、アリウム ギガンチウム(ねぎぼうず)、ヒマワリなどなど、あげれば切がありませんが。

月曜日に来ていただくのが楽しみになってしまいました。1学期間、本当にありがとうございました。



## たてわり班で児童集会・・・いろいろなゲームに挑戦しました

7月12日の昼休みにたてわり班で初めての顔合わせをしました。班は、1・4・6年生で10班、2・3・5年生で10班の合計20班です。自己紹介やゲームの回る順番などを決めて、16日(火)を楽しみにして終わりました。

いよいよ集会の日です。水筒を肩からかけて楽しみな様子です。ゲームは11です。

1 フリースロー	2 バトミントンリレー	3 あきかんつみ
4 豆つかみ	5 ひらがな探し	6 ジェスチャークイズ
7 ステレオゲーム	8 しりとりゲーム	9 箱の中は何だろう？クイズ
10 伝言ゲーム	11 ストラックアウト	

体育館やいろいろな部屋でゲームをしました。班で高学年がうまくリードして回る姿、低学年の子どもにいていねいにゲームのやり方を教える姿、そして、代表委員や委員会の委員長が一生懸命に担当のコーナーを進める姿など、生き生きとした様子の中に「しっかりしてきたな。」と感じる姿があらこちらで見ることができました。

今後も出来る限り子どもたちが企画し、挑戦する活動をさせていきたいと考えています。



### お知らせ

- ◇ 8月30日(金)は、全校登校日です。引越し作業をします。支援の保護者の皆様よろしくお願ひします。
- ◇ 7月19日(金)に『『こどもをまもるいえ』マップ 平成25年度版』を配布しました。ご活用ください。
- ◇ 夏休みの開始とともに、大改修工事が始まります。何かとご不自由をおかけします。来校の際は、東門からお願いします。また、8月に橋北通り京町歩道橋が塗装工事に入ります。歩道橋は渡れませんので、通行には注意させてください。